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Коллектив ремонтной ма
стерской мясного совхоза «Доб 
ровольский» включился в со
циалистическое соревнование 
за достойную встречу 100-ле- 
тия со дня рождения В. 11. 
Ленина. Одним из первых 
встал на трудовую вахту то
карь Иван Дьяченко. Он каж 
дый день добивается высокой 
выработки.

НА СНИМКЕ: И. Дьяченко.
Ф от о А. Бурдюгова.

Р А Н Ь Ш Е  С Р О К А
Коллектив механизаторов 

сельхозартели «40 лет Октяб
ря», вступая в четвертый год 
пятилетки брал обязательство 
выполнить годовой план ре
монта тракторов к 20 февра
ля. Ремонтники слово свое 
сдержали. План выполнен к 
1 февраля. Все 44 машины 
стоят на линейке готовности.

Трудно выделить кого-либо

из ремонтников. Все они рабо
тали быстро, задание выпол
няли раньше срока, специали
сты дали высокую оценку их 
работе. Но особенно хорошо 
поработали в эти дни меха
низаторы С. М. Исаев, С. И. 
Волконогов, Н. И. Шамин, 
К. П Головченко

П. БО Л ДЫ РЕВ , 
заведующий РМ М .

НОВЫЕ РУБЕЖИ ХИМИКОВ
С большими трудовыми победами кол

лектив химкомбината имени 50-летия
ВЛКСМ завершил третий год пятилегки. 
По итогам четвертого квартала наше пред
приятие награждено дипломом и переходя
щим Красным знаменем обкома КПСС, 
облисполкома и облсовпрофа.

Не снижая взятых темпов в работе, хи
мики приступили к практическому осущест
влению планов четвертого года пятилетки. 
Во всех цехах и на участках широко рл?- 
вернуто соревнование за достойную 
встречу 100-летия со дня рождения В И. 
h  енина. Химики ведут борьбу за то. что
бы годовой план реализации выполнить к 
28 декабря и выработать до конца года 
дополнительной продукции не менее, чем 
на 500 тысяч рублей.

Уже сейчас слова химиков не расходятся 
с делами. Январский план по реализации 
продукции выполнен на 100,8 процента. В

сверхплановый фонд пятилетки внесено 54 
тысячи рублей—на такую сумму коллектив 
произвел готовой продукции.

В четвертом году пятилетки химики 
обязались повысить производительность 
труда на 0,5 процента против плана и 
произвести помимо задания: 5 0 0  тонн син
тетических жирных кислот, 600 тонн мою
щих средств (из них 200 тонн за счет 
сэкономленного сырья), 200 тонн жирных 
спиртов, на 160 тысяч рублей товаров на
родного потребления.

Особое внимание будет обращено на 
внедрение достижений науки и передовой 
технологии. Н ачатая в минувшем году ра
бота по использованию опыта валогибщч- 
ков Д. Ефимова, получит более широким 
размах. Коллективы бригад, работающие 
по творческим экономическим планам внед
рят 125 планов и получат 146 тысяч руб
лей экономии, В производство будет так

же внедрено 11 планов НОТ, содержащих 
65 мероприятий с общим экономическим 
эффектом 43 тысячи рублей.

Несколько по другому будет организо
вана работа инженерно-технического пер
сонала Химики дали слово внедрить в 
1969 году 272 творческих технико-эконо
мических плана специалистов и получить 
экономии до 150 тысяч рублей. Будут 
осуществлены разработанные мероприятия 
по дальнейшему внедрению саратовского 
метода бездефектной сдачи продукции с 
первого предъявления.

В передовой шеренге соревнующихся за 
достойную встречу 100-летия со дня рож 
дения В. И. Ленина выступают наши р а 
ционализаторы. Они уже внесли свой ве
сомый вклад в пятилетку. В новом году 
он будет увеличен. Рационализаторы обя
зались получить от внедрения своих пред
ложений не менее 260 тысяч рублей.

Продукция химкомбината давно полалу- 
ется большим спросом не только в нашей 
стране, но и за рубежом. В нынешнем го
ду борьба за повышение качества продук
ции будет продолжена. Планируется под* 
готовить необходимую техническую доку
ментацию на представление синтетических 
жирных кислот, на государственную атте
стацию для присвоения «Знака качества».

Приняв повышенные обязательства в 
честь знаменательной даты, коллектив хим
комбината стремится перевыполнить зад а 
ние по прибыли. Они намерены получить 
от реализации продукции не менее 75 ты
сяч рублей сверхплановой прибыли, превы
сить проектную мощность производства 
С Ж К  на 5,5 тысячи тонн, жирных спиртов 
—на 700  тонн.

Взятые обязательства реальны и обосно
ваны. Все они будут выполнены. Порукой 
тому ударная работа всего коллектива.

А. БО Л Д Ы РЕВ  — старший аппарат
чик, Л. СОКОЛЕНКО — аппаратчик,
П. ЕРЕМЧУК — бригадир, В. 1И 
МОШЕНКО—электромонтер и другие.

МЫ НЕ УСТУПИМ
В газете «Ленинец» было 

опубликовано письмо коллекти
ва первой молочнотоварной 
фермы сельхозартели имени 
Ленина, включившегося в со
циалистическое соревнование за  
достойную встречу 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина.

Мы внимательно ознакоми
лись с письмом доярок, скот
ников и решили также стать 

на почетную ленинскую трудо
вую  вахту. Мы не уступим 
первенства первой ферме.

На нашей третьей ферме 
колхоза имени Ленина недавно 
состоялось собрание всего кол
лектива, на котором мы про
анализировали итоги работы в 
1968 году. Многое мы сделали. 
И  в том, что артель стала по
бедителем областного соревно
вания колхозов и совхозов об
ласти, есть частица и нашего 
труда. В 1969 году доярки, 
скотники будут работать еще 
настойчивее и упорнее. Ведь 
четвертый год пятилетки — 
решающий в борьбе за выпол
нение обязательств в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина, Большинство 
доярок взяли  новые повышен
ные обязательства.

Так, например , О. Медведь, 
дала слово получить на корову 
по 2300 килограммов молока. 
П. Тарасевич, Л . Карпова, 
Ю. МихайличешсО' Г. Чиникай- 
Ао, Г. Андриянова вступили в 
соревнование за получение от 
каждой коровы в среднем по 
2100 — 2200 килограммов моло
ка И  нет сомнения, что слово 
свое они сдержат.

Наши доярки решили в ны
нешнем году бороться за пол
ную сохранность молодняка, 
за высокие суточные привесы. 
Онм, например, обязались пе
редавать в группу доращива
ния здоровых телят в 20-днев- 
ном возрасте с весом 45— 50 
килограммов.

Первый месяц нынешнего го
да показал, что мы сможем 
значительно перевыполнить 
свои обязательства. Производ
ство продукции, сдача молока 
государству идет с опережени
ем графика.

Н аш  коллектив вы звал на 
соревнование первую ферму. И 
мы постараемся быть победи
телями в соревновании.

О. М ЕДВЕДЬ, П. ТА 
РА С ЕВИ Ч, Г. чини- 
КАИЛО — доярки колхо
за имени Ленина.

В В О Л Г О Д О Н С К О М  Г К  КПСС

Производительности труда— партийное внимание
Бюро Волгодонского ГК КПСС рассмотрело 

вопрос об организаторской работе партийного ко 
мигета опытно-эксперпментального завода по 
обеспечению роста производительности труд к 
Отмечено, что государственный план 19 6 8  года по 
производительности труда коллективом завода 
выполнен на 100  процентов, рост по сравнению с 
1967  годом составил 4 ,2  процента.

Но Достигнутые показатели могли бы быть 
значительно выше, если бы партком завода уде
лял атому важному вопросу постоянное внимание, 
предъявлял больше требовательности к хозяйст
венным руководителям и специалистам, постоян
но добивался выполнения принятых решении. 
Партком не обеспечил выполнения решений бю
ро городского комитета партии, направленных ка 
дальнейшее повышение производительности труда.

Обсуждая, например, вопрос о задачах ком. 
мунистов по внедрению и изысканию резервов 
производства, партком принял деловое решение, 
которое обязывает руководителей цехов поддер_ 
жать инициативу литейщиков, провести общест
венный смотр резервов, внедрить творческие 
экономические планы. Но это решение так и оста 
лось не выполненным.

Заводской комитет профсоюза недостаточно 
занимался работой по повышению производитель 
ности турда. Конференции членов профсоюза, как 
правило, проходят активно, рабочие вносят цен
ные предложения, но они не всегда находят 
практическое применение. В своем выступлении 
на отчетно-выборной профсоюзной конференции 
слесарь тов. Турыгин, например, указывал на то, 
что оборудование завода используется неудовлет. 
ьсрительио, содержится в плохом состоянии, по

рой валяется под открытым небом и ржяасег,
Несмотря на всю справедливость этого и дру

гих замечаний на заводе ничего не сделано для 
устранения выявленных недостатков. Не Случайно 
поэтому производительность труда на заводе во 
втором полугодии несколько снизилась. В  августе 
прошлого года, она составляла 98,1  процента 
планового задания, сентябре — 97 ,9 , октябре— 
98,2 , а в ноябре — 9 9 ,8  процента. Бытовые по
мещения на заводе не соответствуют действую 
а'им нормам. Н а предприятии нет комнаты ги
гиены женщины.

Вопросы повышения производительности труд-, 
на основе технического перевооружения и внед
рения планов Н ОТ решаются на заводе робко, 
иез должной требовательности и организаторской 
работы со стороны парткома. Снижения трудоем. 
кости на заводе не достигнуто. Из намеченных 
мероприятий не осуществлено и половины.

На заводе неудовлетворительно используется 
плановый баланс рабочего времени. Только за 
гчет прогулов потеряно 4 9 0  человеко-дней и поч
ти столько же за счет внутрисменных простоев. 
Только из-за этого завод недодал продукции бо- 
,-iee чем на 75  тысяч рублей.

Изучение причин потерь времени носит слу
чайный характер и не раскрывает истинного по
ложения. Оно не охватило и десятой части про
изводства.

В принятом постановлении бюро ГК  КПСС 
строго потребовало от парткома завода устра
нить выявленные недостатки и обеспечить в 
четвертом году пятилетки безусловный рост про
изводительности труда во всех цехах и на участ
ках производства,
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Рисунок художника Н, Н. 
Жукова «Разговор по душам').

Фотохроника ТАСС.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ПРИМЕТНЫЕ ЛЮДИ СЕЛА

У Г Л У Б Л Я Т Ь  И СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ  
ФОРМЫ ИЗУЧЕНИЯ ЛЕНИНИЗМА

Х О З Я И Н

В минувшем году горком
КПСС проанализировал, как н а
ши кадры овладевают ленинским 
теоретическим наследием. Анализ 
показал, что из 1200  работников 
предприятий и учреждений горо_ 
да, имеющих высшее образование, 
около 80 .лроцентов слабо знают 
произведения JB. И. Ленина.

Это объясняется во многом тем, 
что средний возраст горожан не 
превышает 3 2  лет. Поэтому боль
шинство из них, естественно, еще 
не могло хорошо усвоить ленин
ские работы по первоисточникам, 
а тем более умело применять их 
положения на практике.

Пробелы в знаниях выявились 
особенно наглядно около трех ме
сяцев назад, когда бюро горкома 
КПСС рассмотрело вопрос о со
стоянии изучения ленинского тео
ретического наследия в партийной 
организации ф и л н а л а
В Н И И С И Н Ж . Были вскрыты 
серьезные недостатки в работе 
партбюро по обсуждаемому вопрэ. 
су. Постановление бюро горкома 
К П С С  побудило партбюро и всех 
коммунистов филиала института к 
поискам наиболее приемлемых 
форм целенаправленной работы 
над ленинскими произведениями. 
В настоящее время 64  научных 
сотрудника избрали для самостоя. 
тельного изучения ряд ленинских 
работ. Каждой группе самостоя
тельно изучающих партбюро вы
делило консультантов, которыми 
являются директор филиала 
т. Осенчинин Е. Т., кандидаты на. 
ук тт. Милосердое П. Н., Моск
вина Г. И. и другие наиболее 
подготовленные работники. Один 
раз в неделю консультанты встре
чаются с изучающими ленинские 
работы для контроля и оказания 
помощи в овладении ленинскими 
произведениями.

В ходе изучения и обсуждения 
Постановления Ц К  К П С С  «О 
подготовке к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина» вся си
стема партийного просвещения 
города была переориентирована 
горкомом К П С С  на углубленное 
изучение ленинского теоретиче
ского наследия.

В середине декабря 1968  года 
горком КПСС провел очередной 
семинар пропагандистов по мето
дике изучения ленинского теорети 
ческого наследия в системе пар
тийного просвещения. П ропаганда 
стам были рекомендованы ленин
ские работы для углубленного изу. 
чения в начальных политшколах, 
школах основ марксизма-лениниз
ма, теоретических семинарах с 
учетом учебной программы.

Мы рекомендовали широкий 
круг работ для каждого звена си
стемы партпросвещения с тем, 
чтобы каждый слушатель в з а 
висимости от своей общеобразо
вательной и политической подго
товки, мог бы выбрать посильную 
н интересующую его работу.

‘Н а семинаре подробно говори
лось о методике работы над пер
воисточниками и основной упор 
был сделан на самостоятельное их 
изучение.

Первыми наиболее углубленно 
начали изучать ленинское насле
дие более 4 0 0  слушателей 2 3  те
оретических семинаров системы 
высшего звена партийного просве
щения.

■Вот как проходят занятия, на
пример, на семинаре по изучению 
истории КПСС, которым руково-

и. КРАХМАЛЬНЫЙ,
секретарь Волгодонского 

горкома КПСС.
дит опытный пропагандист дирек
тор школы №  7 тов. Кравцов 
Ф. В. Читается обзорная лекция 
по теме учебного плана и затем 
два-три очередных занятия посвя
щаются изучению одной из ле
нинских работ. Хорошо усвоив 
сущность произведения В. И. 
Ленина «.Что делать?», слушате
ли семинара сейчас работают над 
его книгой «Ш аг вперед, два ш а
га назад».

Книга В. И. Ленина «М атериа
лизм и эмпириокритицизм» углуб
ленно изучается на семинаре меди, 
цинских работников.

Такие ленинские произведения, 
как «Государство и революция», 
«Очередные задачи Советской 
власти», «Детская болезнь «ле
визны» в коммунизме» и другие 
стали предметом изучения осталь
ных теоретических семинаров.

В активную и постоянную ра
боту по изучению ленинских про
изведений включились все секре
тари первичных партийных орга
низаций и аппарат горкома 
КПСС. Все эти товарищи по спе 
циальным планам готовятся к се
минарским занятиям. 23  января 
этого года состоялось первое за. 
нятие этого семинара по работе 
В. И. Ленина «Пролетарская ре
волюция и ренегат Каутский». 
Выступления на семинаре многих 
его участников показали большой 
интерес партийного ак
тива к поставленным в плане во
просам. Секретари парторганиза
ций химкомбината им. 50-летия 
В Л К С М  т. Кухтицкий, Волгодон. 
ской ТЭЦ  т. Заяров, Р С У  т. Яку 
нина и другие смогли дать глубо
кий анализ ленинских положений о 
диктатуре пролетариата и роли 
социалистического государства, 
раскрыли сущность пролетарского 
интернационализма в противовес 
национал-шовинизму соглашатель, 
ских партий, • тесно увязав эти 
положения с событиями наших 
дней в мировом коммунистическом 
движении и внутри страны.

На этом ж е семинаре для сек
ретарей была прочитана устано
вочная лекция по работе «Д ет
ская болезнь «левизны» в комму
низме», которая намечена к изу 
чению на очередном занятии.

Н аряду с семинарами партий
ные организации применяют и 
другие формы изучения произве
дений В. И. Ленина. Одной из 
таких форм являются ленинские 
уроки.

Более двух месяцев шла подго
товка к ленинским урокам на 
химкомбинате имени 50-летия 
В ЛК С М . Заранее была определе_ 
на тема: « З а  коммунистическое
отношение к  труду». В ходе под
готовки к ленинским урокам мно
гие работники хорошо изучили 
такие произведения Владимира 
Ильича, как «Очередные задачи 
Советской власти», «Великий по
чин» и другие.

Первый ленинский урок на хим 
комбинате был проведен 2 4  янва
ря. Более ста человек присутство 
вало на втором уроке, где аппа. 
ратчик И. А. Агрызков, лаборант 
А. Н. Бессергенева, электромон 
тер В. С. Ершов и другие высту
пающие на конкретных примерах 
«з жизни своих коллективов по 
казали, как претворяются на прак.

тике в жизнь ленинские принцн 
пы организации социалистическо
го соревнования. В то ж е время 
они обратили внимание на сущест 
венные недостатки в руководстве 
соревнованием, на неполное ис
пользование в практике его орга
низации ленинских указаний.

Готовятся и будут проведены в 
марте—апреле ленинские уроки в 
коллективах опытно-эксперимен
тального машиностроительного за 
вода, ТЭЦ, лесоперевалочного 
комбината н ряде других пред
приятий и организаций. 

Практикуется в городе также про 
ведение теоретических и пауш о- 
практических конференций. Мето
дическая конференция по ленин
ской тематике была проведена с 
пропагандистами, лекторами и до. 
кладчиками. Партийные, хозяйст
венные, советские работники и 
руководители других обществен
ных организаций приняли участие 
в конференции на тему: «Ленин
ский стиль партийного и хозяйст
венного руководства».

В настоящее время уже начата 
подготовка к очередной научно- 
практической конференции по ле
нинским принципам организации 
и руководства социалистическим 
соревнованием. Состоится эта ком. 
ференция в апреле 1969  года, а 
до 100-летия со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина таких 
конференций будет проведено еще 
две. Так же, как и система парт
просвещения, система комсомоль
ской политучебы сориентирована 
преимущественно на изучении 
биографии В. И. Ленина и ряда 
его произведений. Кроме того, 
создан и действует молодежный 
политический клуб «Ф акел», в 
котором уже прочитаны лекции: 
«Ж изнь и деятельность В. И. 
Ленина—пример заветного слу
жения Родине, народу», «В. И. 
Ленин—вождь Октября», «В. И. 
Ленин ■— основоположник Совет
ской внешней политики». Кроме 
выступлений лекторов, на каждом 

занятии организуется демонстра
ция кинофильмов, концерты худо, 
жественной самодеятельности.

Применяются также разные 
формы массовой пропаганды ле 
нинского теоретического наследия. 
К ним прежде всего относится 
постоянно действующий лекторий 
по ленинской внешнеполитической 
тематике.

Большое количество трудящих
ся посещало в прошлом году ле
нинские чтения, проводившиеся 
во Дворцах культуры и на аш т- 
площадках города. Намечается 
проводить такие ленинские чте
ния и в 1969 году. Дворцы куль
туры «Октябрь» и «Юность» под
готовят и проведут восемь ленин
ских тематических вечеров.

Кроме того, партийными орга. 
низациями изучаются вопросы по. 
пулярнзацин ленинских работ 
через народные ленинские школы, 
с помощью личных ленинских биб
лиотечек и ряда других форм.

Партийные организации города 
будут и дальше углублять и со
вершенствовать изучение ленин
ских произведений.

Нет сомнения, что все назван
ные формы пропаганды богатей
шего ленинского наследия помо
гут коммунистам и всем трудя
щимся города не только более 
полно познать ленинское теоре
тическое наследие, но строить 
жцзиь и быт по-Ленину.

L J  Л УТРЕННЕЕ богослужение 
1 1 в Серебфяки народ съехался  
со всей окрестности. В церковь 
входили стопенно. Бабы поджи
мали благочестиво пубы, мужики 
бросали цигарки, крестились.

— Камо грядеши, православ
ные? — взывал в проповеди отец 
Ксенрфонггагй* размахивая рука - 
мн.— Оскуднение и мо|р великий 
на Дону. И не зрю утеш ения в 
грядущем вашем. Семена ветер 
лихолеш я рассыпал, нечего се 
ять, а поля бурьяном-крапивою 
зарастают.

— Глянь, Ларька, Ксенофои- 
т и й т о  помирать собрался, — за
шептал Сенька Кургузов своему 
семнадцатилетнему другу Ковгу-

н у ,— а через минуту под осуж 
дающие взгляды 'прихожан-, пар
ии выскочили иа улицу.

— Нет у  вас, православные, 
путей праведных, —  продолжал 
Ксенофонтий. — Не к Афонько 
ли, батрачишке пришлому, на 
поклон идти собираетесь: кто 
хозяйствовать иа Дюну будет?

—  Не смущай народ, отец 
Ксенофонтий! II без тебя знаем; 
трудно-.. Мужики! — во всю мочь 
ярал Ларька,— не слушайте «его! 
Я скажу вам, кто будет хозяй
ствовать на  Дону!

Теперь Илларион стоял в кру
гу прихожан.

— Да, я скаж у, кто будет хозяй-

Там нас 
ждут...

•  М О Л О Д Ы Е  И З Б И Р А 
Т Е Л И  И Д У Т  В  А Г И Т 
П У Н К Т -

•  В  П Р О И З В О Д С Т В Е Н  
Н Ы Х  У С П Е Х А Х —  З А С Л У 
Г А  Д Е П У Т А Т О В .

Наши интервью

Мне восемнадцать. Я впервые 
буду голосовать.

Вечерами я часто бываю ь 
агитпункте. Там нас ждут.

В агитпункте я внимательно про
читала «Положение о выборах в 
краевые, областные, окружные, 
районные, городские, сельские и 
поселковые Советы депутатов тру. 
дящнхея Р С Ф С Р » . А  когда у ме 
ня возникает вопрос, то обращ а
юсь к дежурному агитатору и 
получаю исчерпывающий ответ.

Н. М О ТО РК О , 
член В ЛК С М , 

секретарь-машинистка 
Потаповского совхоза.

МЕНЯЕТСЯ ОБЛИК СЕЛА
Секретарь Мариинского 

сельского Совета А. И. У т
кина в беседе с нашим кор
респондентом рассказала о 
том, какие перемены произо
шли на территории сельского 
Совета со дня предыдущих 
выборов и о том, как  прохо
дит подготовка к новым вы
борам в местные Советы. Ни
же мы публикуем текст бе
седы.
Вопрос. Изменился ли внеш

ний облик сел?
Ответ. Очень. В станице Мар- 

кииской, например, выросла це
лая улица из новых домов. Для 
колхозников и х  построила сель 
хюзартеаъ «Клич Ильича». По
строены также новая столовая, 
парикмахерская, вступил в строй 
водопровод, начато строительст
во Дворца культуры.

Лучше стали жить колхозни
ки. Почти в каждом доме теле
визоры, отличная мебель. Мно
гие имеют мотоциклы и  автома
шины.

Неузнаваем стал и хутор Пар- 
шиков. Рядом со старой усадь
бой вырос новый поселок. Б 
этом году здесь вступит в эк с
плуатацию средняя школа со 
спортзалом.

Вопрос. Какое влияние оказы
вают депутаты сельсовета иа 
сельскохозяйственное производ
ство?

Ответ. Колхоз «Искра» и 
«Клич Ильича» в третьем году 
пятилетки успешно завершили 
план производства и продажу

w ~

государству се^нскохюзяйствен- 
ной продукции. В производст
венных усп ехах  заслуга и  деп у
татов сельского Совета. Боль
шинство из них работает в сфе
ре производства. Из 2 5  депута
тов 1 8  рабочие и колхозники. 
Много делают для повышения 
эффективности кельско.тозяйст- 
венюого производства депутаты  
из среды сельской интеллиген
ции. Часто бываем» например, 
на фермах директор Маркинской 
средней школы М. И. Альникин. 
Он проводит беседы с животно
водами, отвечает на их вопросы, 
добивается устранения недостат

ков.
Вопрос. Как проводится под

готовка к  выборам в местные 
Советы?

Ответ. Составлены списки из
бирателей, определены границы  
округов и  избирательных уча
стков. Идет выдвижение канди
датов в состав избирательных 
комиссий. У тверж дж ы  заведую 
щие агитпунктами. Агитпункты 
созданы в каждом селе- Выделе
но 4 0  агитаторов. В h i числе 
представители сельск:й интел
лигенции, колхозники, раогчие. 
Агитаторы проводят беседы с 
избирателями на деезтидворках 
и производственных участках, 
Активно включились в эту ра
боту учителя В. Н. Синько, И. И. 
Г а н т » ,  Р. В. Р ум ян и -ы .

На фермах беседы с избирате
лями проводят б а о л и о теи р ь  
3. А. Донскова и лрутие агита
торы.
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ствовать иа Дону! Вот- эти мужи- 
.еи , кто до сих пор не снял шинели 
Ъ дырками от пуль бандитских, 
эти бабы, из кого крутая доля 
веками веревки вила, мы ком
сомольцы. которых все больше и 
больше становится в ячейке. Вот 
кто1 будет хозяйствовать! И семе* 
на и машины будут! Для того и 
делали Советскую власть! Слы 
шишь ты, Ксенофонтий?

З ИМОЙ 1 9 2 9  года крестьяне 
хуторов Терновой, Саловский, 

Семенкин стали называться кол
хозниками- ч :

Под ликование хуторян про
тянул жирную ленту первый кол 
хозный трактор- Старики ходили 
по борозде тыкали палками: глу
боко ли прошелся плуг, удовлет
воренно цокали языком.

уМного хлопот у  секретаря ком
сомольской ячейки. бригадира
тракторной бригады Иллариона

Ковтуна. Кто-то ночью засыпал 
соли в топливные баки тракто
ров-

«Дознаться бы кто?»—терзался  
в догадках Илларион, работая
КЛЮЧОМ'

Осадил коня нредседатель.
-« •  Много подонки эти нагади

ли? Может, за техником послать 
в Романовну, бригадир?

—  Не над». Сами выдюжим- 
Ты глянь!—махнул рукой Илла
рион: на горизонте дохнула ды
мом одна' машина, за  нею—дру
гая... Сила коллективного труда 
говорила сама за себя: не удалось 
врагам сорвать работу бригады 
пахарей.

В 1 9 3 7  году Илларион Ковтун 
стал у ш турвала только что приг ■ 
нанного в хозяйство прицепного 
комбайна- С раннего утра до ве
черней росы водит он машину.

Один за другим отходят от его 
комбайна автомобили, груженные 
золотым зерном. Две, три нормы 
вырабатывает за день комбайнер, 
Флажок ударника неизменно раз
вевается на его комбайне-

Обожженное сухим ветром-степ- 
няком энергичное молодое лицо 
Иллариона сухощаво; губы зап ек
лись. На усах, на выцветших 
кустистых бровях пыль въедли
вая-

Спустится по трапу после ра
боты комбайнер, пройдется по 
стерне проверит, не много ли ос
тавляет колоса машина, погладит 
ио колючей щетке шершавой от 
работы ладошкой: «Вроде бы вее 
хорошо».
D  0ЕН11ЫЕ дороги... Где ж е ко- 
*-*нец  их?

В Берлине закончил войну стар
шина Ковтун и  вернулся на род
ной Дон кавалером нескольких

орденов: коммунистом- Звенели Своим человеком проходит Ил* 
медали на груди победителя- ^  Лларюн по хутору. Хозяином!

Идет Илларион Ковтун по ули-Много лет минуло, как 
Илларион Никитович Ковтун вер
нулся в родные места в Красный 
Яр. II на каком бы участке своей 
деятельности ни находился сов
хозный механизатор: будь то за
кладка новых механических мас
терских или строительство водо
провода—'всюду в дело свое душу 
вкладывает, к себе и к другим 
хозяйскую требовательность по 
крупному счету предъявляет-

И сегодня в свои шестьдесят 
с лишним лет не уш ел с трудово
го поста коммунист. Слесарь ко
тельной совхоза «Добровольский» 
Илларион Ковтун с делом своим 
оправляется отлично.

Нет ни одного крупного дела в 
налаживании и эксплуатации т е х 
ники, где бы не потребовался 
опыт старого механизатора, уме
лые руки, добрый совет ого.

це хутора, в  soponm д а  сердце у 
коммуниста!.

Над крышами крепких д о м о в -  
лес антенн телевизионных возвы 
шается. Нет-нет да и промчится 
легковой автомобиль по широкой 
улице- Махнет водителю рукой  
Илларион Никитович: односель
чанин- Недавно «Волгу» купил.

«Л не забыл, Ларька, схватку с 
отцом Ксенофонтием? — спросит 
себя в такую минуту коммунист 
Ковтун. Тряхнет- лихо, по-молюдо- 
му. рыжим чубом своим, крякнет, 
ухмыльнется довольный: — А 
правда-то на нашей стороне жить* 
вековать осталась! Т ак-то!..» ,

М- ПЕРЕБЕЙНОС. 

В НОНОНОВ.

В С Т Р Е Т И Т Ь  В Е С Н У  ВО В С Е О Р У Ж И Й
Из ремонта... в ремонт

Успешно завершают ремонт 
техники труженики сельхозартели 
«В^Дич Ильича». Уже поставлены 
на линейку готовности все сеял
ки, культиваторы и другой ин
вентарь.

Много труда в восстановление 
сельхозмашин вносит токарь ма
стерской Василий Иванович 
Дюльдин. Он ежедневно перевы
полняет нормы. На счету токаря 
много рацпредложений.

НА СНИМКЕ: В. И. Дюльдин.
Фото А. Бурдюгова.

В О В О Щ В С О В Х О З Е  « П О Т А П О В С К И Й »  Р Е 
М О Н Т И Р У Ю Т  Т Е Х Н И К У  М Е Д Л Е Н Н О ,  Н Е К А Ч Е С Т 
В Е Н Н О .  Д О Л Г  Л О Т Д П О В Ц Е В  П Р Е О Д О Л Е Т Ь  О Т  
С Т А В А Н И Е ,  В С Т Р Е Т И Т Ь  В Е С Н У  В П О Л Н О Й  Г О 
Т О В Н О С Т И .

Коллектив ремонтно-механиче
ских мастерских овощесовхоза 
«Потаповский» не выполняет 
плана ремонта тракторов-

Почему срывается график ре
монта?

— Нет запасных частей,— объ
ясняет заведующий мастерской 
С. М. Севастьяник.

Довод веский- Запасные части 
нерегулярно завозятся в хозяй
ство магазином «Сельхозтехни
ки». Привозимые детали не всег
да соответствуют заказу. В м ас
терских ощущается острый недо
статок поршней, поршневых 
пальцев, гильз, всасывающих 
клапанов, головок блока двигате
лей СМД-14, а также других де
талей колесных и  гусеничных 
тракторов.

Но только ли недостаток запас
ных частей тормозит ремонт т ех
ники? Нет- В мастерской есть 
немало неурядиц, мешающих про
изводительному труду ремонтни
ков-

Здесь ремонтируют узловым 
методом. Но он не внедрен в про
изводство полностью. Задние мос
ты, например, ремонтируют не 
постоянные высококвалифициро 
ванные слесари, а трактористы. 
Между тем не каждый из них на
столько опытен, чтобы качествен
но отремонтировать важный узел. 
Работа механизаторов не контро
лируется, им не оказывают помо
щи квалифицированные ремонт

ники. Поэтому качество неудов
летворительное.

Возьмем трактор 4 2 - 7 1 .  Совсем 
недавно на нем был отремонтиро
ван задний мост, а сейчас эта ма
шина в мастерской- И снова ре
монтируют.- задний мост.

Многие ремонтники не справля
ются с дневным заданием- Причи
на? Плохое освещение помеще
ния. Не обеспечены механизато
ры и переносными электрически
ми лампами. Они пользуются по 
очереди одной лампой-

Некачественно выполняют з а 
казы кузнецы. В совхозе не по
беспокоились об обеспечении куз 
нецы курным углем-

В мастерской мало внимания 
уделяют механизации трудоемких 
процессов. Подъемный механизм 
имеется, но он не совершенен, 
малопроизводителен. Давно при
няли решение заменить его, но 
решение не выполняется. Приоб
рели мощный электрический подъ
емник. Он был положен на склад, 
где лежит и по сей день.

До начала весенне-полевых ра
бот осталось мал»' времени, а кол
лективу мастерских необходимо 
еще отремонтировать 2 5  тракто
ров. Объем работы велик. Чтобы 
справиться с ним и все тракторы 
подготовить к весне, надо не
медленно устранить все неуряди
цы в организации труда рем онт  
ников-

В- НЕСТЕРОВ.

М Е Х А Н И З А Т О Р Ы  У Ч А Т С Я
Зима нынче выдалась на ред

кость вьюжной и морозной. В от
дельные дни мороз достигал 3 2  
градусов, а ветер до 2 1 — 2 2  мет
ров в секунду- Ремонтировать 
сельскохозяйственный инвентарь 
под открытым небом стало прак
тически невозможно. М еханизато
ры сели за  столы, склонились за 
учебниками. В колхозе «Больше
вик» начала работу школа по по

вышению квалификации механи
заторов. Руководителем школы 
назначен главный инженер А. И. 
Жемчугов. Преподавателями' ста
ли агрономы и механики колхоза
В. И. Гуляев, П. П. Евгеньев и 
Другие.

Занятия проводятся в большой, 
светлой комнате колхозного Двор
ца культуры- Комвата оборудова

на наглядной агитацией и учеб
ными пособиями.

Повышение агротехнических 
знании механизаторов будет спо
собствовать успешному проведе
нию всех полевых работ с более 
высоким эффектом и получению  
высокого урожая кормовых, зер
новых и  технических культур.

С. РЫЖКИН, 
агроном-

Письма на разные темы

В А М  Б У Д У Т  РАДЫ
Женщина часто защ елкала сумочкой, проверила кармгшы 

своего палью , наконец, растерянно глянула на продавца М а
рию Константинс-виу Тюльпанову: так и есть—забыла взять 
с собою деньги.

—А вы не расстраивайтесь,—мягко, с участливой улыб
кой сказала Мария Константиновна удрученной, покупатель
ниц?.—Вещь можно сохранить до вашего возвращения.

Эго не из ряда вон выходящий факт, который характе
ризует М. К. Тюльпанову, заведующую хозяйственным мага
зином Большовско! о рабкоопа в поселке П обеда как работни. 
ка, о котором можно сказать: человек—на месте. В нем ска. 
зывается все отношение Марин Константиновны к своему 
делу.

Магазин, ь котором работает М. К. Тюльпанова, от- 
шоДо н-; блещет огнями городских реклам, не привлекает 
изяществом современной архитектуры. Наоборот, внешний вид 
его заурядный ,1.тобы не сказать невзрачный, но какое чув
ство удовлетворения овладевает вами, когда вы уходите, ку
пив необходимую вещь!

Выпотняет свое дело Мария Константиновна с любовью, 
вкладывая в нею. как говорится, душу. Ласково встретит, 
поможет выбрать товар, а если нужной вещи в продаже нет, 
то непременно посоветует когда прийти за покупкой.

В. БОРО ДАЧЕВА , 
покупатель.

ВЕЧЕРНИЕ О ГН И
Картины прошлого проплывают в моей памяти каждый 

раз, как прнхож) я в Романовский кинотеатр «Ч апаев». Ч е
рез призму прошлого лучше осознаешь и понимаешь настоя
щее.

(9 4 2  год. Сушит листву июльская ж ара. Напряженная 
Тишино стискивает слух. И вдруг один за другим опрокиды- 
виогся в нике, несущие смерть и разрушение, «юнкерсы». 
Бомбы. Их много. Станица Романовская со всех концов 
занимается неуемным пламенем пожарищ.

... Треплет ветер сорванную рекламу фильмов «Скоро 
«Волга—З о л а » ,  «Трактористы», «Светлый путь»., выве
шенную еще до войны. С западной стороны кинотеатра— 
груды шобня, битого кирпича, сорвана крыша. Уныло шеле
стят израненные тополя...

А  помнится и другое.
Например, то, как на пустыре закладывались первые 

кирпичи будущего кинотеатра, рядом — белозубые парни и 
девчата производили посадки большого парка.

С вступлением кинотеатра в эксплуатацию сразу изме
нилась лультурная жизнь станицы.

Уже поставлены коллективом художественной самодея
тельности первые пьесы. «П од дикой яблоней», «Маленький 
Петруша», уже прочитана не одна лекция населению стани
цы. Долго светятся вечерние огни «Чапаева». Допоздна слы- 

, шатсч голоса парней и девчат: сельский хор готовит новую 
программу.

Во время оккупации фашисты превратили этот бывший 
очаг сельслой культуры в скотобойню... Это было так же 
бесчеловечно, дико, как и сам фашизм, война.

Л о с /е  освобождения кинотеатр был быстро восстановлен 
и начал свою обычную жизнь.

Во время сооружения Волгодонского канала его строи
тели, жившие в станице, шли в «Ч апаев», чтобы отдохнуть 
после работы, посмотреть новый фильм, потанцевать.

И  теперь кинотеатр продолжает оставаться тем местом, 
где проводятся все массовые встречи с населением, сельские 
торжества.

Уже много лет работающий киномехаником Е. Беззуб- 
кин внимательно изучает запросы зрителей, старается, чтобы 
каждый сеанс приносил удовлетворение всем, кто пришел в 
кинотеатр.

Й. ПОГОЖЕВ,
житель станицы Романовской.



На основании Указа Президиума Верховного Совета РСФСР 
«О проведении выборов народных заседателей районных (город
ских) народных судов РСФСРл, в феврале— марте нынешнего года 
состоятся выборы народных заседателей. О работе народных за
седателей, о порядке их выборов рассказывает сегодня народный 
судья Волгодонского горсуда Д. Н. Тращенко.

Активное участие т р у д я щ и й  
в отправлении правосудия явля
лось и является' одним из важ
нейш их завоеваний Великой Ок
тябрьской социалистической р е

волюции. Уже первый декрет о 
суде, /принятый в ноябре 1 9 1 7  
года, провозглашал правосудие 
в 0ашей стране исключительным

работе суда коммунисты инженер- 
кинспруктор опытно-экспернмеи- 
таиьного! машиностроительного 
занода П. И. Щетинин,, крановщик 
лесокомбината В. С. Косинов, 
медсестра гофбольгшцы В. И. Сы- 
юоева, электрослесарь химкомби
ната А. П. Ляшонко, шофер ав
тобазы №  1 И. А. Кузнецов,

юрисконсульт химкомошната ис
полняли обязанности народного 
судьи, возглавляли (работу суда, 
рассматривали уголовные и граж
данские дела во время отсутст
вия народного судьи.

В нынешнем году истекает 
«рок полномочий народных за 
седателей, избранных в 1 9 6 7  го
ду. Согласно Указу Президиума 
Верховного Совета РСФСР «О 
проведении выборов народных 
заседателей районных (городских) 
народных судов РСФСР» трудя
щимся нашего города предстоит

К выборам народных заседателей

ПОЛНОПРАВНЫЕ СУДЬИ
п р а в о м  в с е г о  н а р о д а .

С -первых ж е шагов советского 
суда устанавливалось равное пра 
во народных судей  и народных 
заседателей в разрешении1 всех  
вопросов. Так, декрет о суде 
№  2 ,  подписанный В. И. Лени
ным, гласил: «Народные засе

датели решают вопрос не только 
о факте преступления, но и о ме 
ре наказания».

В феврале— марте 1 9 6 7  года 
трудящ иеся нашего города избра
ли в городской народный >суд 75  
народных заседателей — полно
мочных представителей от всех  
предприятий и организаций го
рода.

Из них активно участвовали в

пенсионер К. Т. Чепурко, бес
партийные бухгалтер домоуправ
ления «Ростсельстр-оя» А. А- Та- 
раиина, электромонтер гидро
сооружений В. II. Михайленко, 
слесарь ВНИИСИНЖ А. Т. Че- 
редников и  многие другие- Они 
не только принимали участие в 
рассмотрении уголовных и граж 
данских дел , но и проводили 
большую (профилактическую ра
боту, оказывая помощьнародно- 

Му суду в контроле за исполне
нием его реш ений, помогая в 
работе товарищеским судам.

А народные заседатели комму
нист П. П. Сдельников, — работ
ник Волгодонского ашрта, и ком
сомолец Ю. П . Кривченко —

избрать 75  народных заседате
лей в городской народный суд.
• Как проводить выборы, народ
ных заседателей, кто может 
быть облечен доверием от имени 
коллектива трудящ ихся осущ ест
влять правосудие?

Обсуждая кандидатов в народ
ные .заседатели,, коллективы  
должны направить в народный 
суд лучших .своих представите
лей: рабочих, инженерно-техни
ческих работников, служащ их. 
Народные заседатели должны  
быть не только передовиками 
производства, но и активными 
общественниками,, безупречными  
в быту, пользоваться уваж ени
ем в коллективах.

Не могут быть избраны народ
ными заседателями лица, не до
стигшие 25-летнего возраста или 
ранее судимые.

Выборы народных заседателей  
производятся на общих собрани
ях трудящ ихся по месту работы 
на предприятиях и в учреждени
ях, на  стройках путем открыто
го голосования. Каждый избира
тель имеет право заявлять отво
ды кандидату в народные заседа
тели, обсуждать кандидатуру.

В народный суд должны пос
лать своих представителей также 
жилищно-коммунальные конторы 

и ЖКО, привлекая к выборам 
народных заседателей и тех и з
бирателей, которые не работают 
на производстве (домахозяйки, 
пенсионеры).

На крупны х предприятиях, та
ких,, как Волгодонской химиче
ский комбинат, лесоперевалочный 
комбинат, опытно-эксперименталь 
ный машиностроительный завод, 
общие собрания избирателей по 
выборам народных заседателей  
могут быть проведены по цехам, 
сменам.

Право выдвижения кандидатов 
в народные заседатели предостав
лено партийным организациям- 
профсоюзам, комсомольским орга
низациям, общим собраниям рабо
чих и служащ их.

Нет сомнения, что трудящиеся  
нашего города пошлют в народ
ный ,суд лучших своих предста
вителен, и тем самым еще боль
ше укрепят связь суда ,с наро
дом, помогут быстрейшему иско
ренению правонарушений.

Спорт

К О М А Н Д Н О Е
П Е Р В Е Н С Т В О
В О Л Г О Д О Н С К А
Во Дворце культуры 

«Юность» в минувшую суббо
ту начались соревнования ко
мандного первенства Волгодон
ска по шахматам в зачет зим
ней спартакиады, посвященной 
100-летию со дня рождения 
В. И, Ленина.» В этих сорев
нованиях принимает участие 
тринадцать команд. Многочис
ленность участников соревно
ваний свидетельствует о боль
шом интересе к этому виду 
спорта.

В. результате трех туров и 
первой ’ подгруппе лидирует 
хорошо подготовленная коман 
да лесокомбината, которая 
выиграла встречи у команд 
ВНИ ИСИ НЖ а, СУ-1, общепи
та. Н а втором и третьих ме
стах соответственно — 
В Н И ИСИ НЖ  и СУ-1.

Успешно выступает работ
ник лесокомбината Г. П. Зи 
новьев. ^Заработанные» нм 
очки имели большой вес в ус
пешном старте команды лесо
комбината.

Во второй подгруппе лиди
рует команда химкомбината, 
на втором и третьем . местах 
соответственно— опытно-экспе
риментальный завод и авто
база № 1.

После игр в подгруппах состо
ятся финальные встречи, ре
зультаты которых определя г 
призеров командного перзен- 
ства города.

В. СЫСОЕВ, 
председатель комитета по 

физкультуре и спорту.

К А К  ВА С О Б С Л У Ж И В А Ю Т ?  
МАГАЗИНЫ РЕКОНСТРУИРУЮТСЯ У м е л ы е : р уки

Покупателей в поселке Ново- 
Соленом обслуживают ш есть ма
газинов —  негш|ре продуктовых 
и два промтоварных. Горторг 
уделяет иостояиное внимание то
м у, чтобы ассортимент товаров, 
условия торговли были, в ш селке  
такими ж е, как и непосредствен
но в самом городе.

лГак, б  результате проведенно
го ремонта разительно изменил 
свой вид хлебный магазин: сте
ны в нем обложены плиткой, 
отремонтированы стеллажи, по1-

Оборудовать 
остановки
В улучш ении обслуживания 

пассажиров немалое значение 
имеет оборудование остановок, 
удобное их размещение для на
селения. И если в городе Волго
донске кое-что сделано в этом 
отношении (посадочные площад
ки, освещение остановок), то в 
Цимлянске дела обстоят намного 
х у ж е.

На многих остановках, (на
пример, Насосная, ГЭС, рыб- 
ц ех) вообще нет никаких укры
тий для пассажиров, и  люди вы
нуждены  ждать авдабус под от
крытым небом. К остановкам нет 
специальных подъездов, автобус 
останавливается прямо на про
езж ей  части дороги. И конечно 
ж е, ,они не освещаются.

И. Щ ЕРБАКОВ, 
общественный контролер.

лы, произведена покраска и по
белка. Реконструкция помещения 
позволила внедрить свободный 
доступ покупателей к продукции. 
В этом магазине рабвдта.ет брига
да коммунистического труда. Это 
почетное звание коллективу бы
ло присвоено в конце января.

Большие перемены и  в мясо
овощном магазине, где прилавки 
обшиты пластиком, заменено хо
лодильное оборудование. В тор
говых. залах этих магазинов про
сторно, чисто, светло, имеются 
цветы.

Та® ж е будет выглядеть пос
ле ремонта и промтоварный ма
газин Л1» 2 .

В настоящ ее время коллек- 
яивы работников магазинов но- 
во“соленовского куста, взяв по
вышенные обязательства в честь 
100-лети я со дня рождения  
В. И. Ленина, ;борются за повы
ш ение культуры торговли, улуч
ш ение обслуживания трудящ их
ся.

А. Ш ЕЛУДЬКО, 
работник Волгодонского 

горторга.

Умелые руки у мастеров а голье 
«Обновите» Волгодонского юр- 
быткомбината Лидии Ивановны 
Скутневоп, Тамары Яковлевна 
Хмельницкой и Валентины М и
хайловны Ананьевой. Они из по
ношенной или устаревшей по ф а
сону вещи сделают вам новую и 
модную.

Умение дать одежде вторую 
жизнь — вот главная задача их 
работы. И мастера успешно с 
нею справляются.

В. КОРНЕЕВА, 
медсестра Волгодонской 

линейной больницы.

Вряд ли найдешь сейчас семью, 
где бы не получали журналы или 
газеты. Почтальоны JI. Ф. Пред- 
кова и А. П. Михайлова, что 
работают в станице Красный Яр, 
стараются, чтобы корреспонден
ция доставлялась вовремя.

НА СНИМКЕ: Л. Ф. Предко- 
ва и А. П. Михайлова.

Ф ото А . Бурдю гова.

К сведению 
рабселькоров

?\ Очередное занятие в одногодичной школе рабселькоров
Э  состоится во вторник, 11  февраля в 2  часа дня в помеще

нии редакции газеты «Ленинец».
.Г1 Программа занятия — «Репортаж в газете» , разбор
Л  корреспонденций, написанных слушателями школы, экскур-

jjj сия в типографию: «Как делается газета».

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Показывает 

Ростов-на-Дону

Четверг, 6  февраля.
1 6 .5 0  — Программа передач, 

16 .55  — Телевизионные новости. 
1 7 .1 0 —На пусковых стройках. 
«П ервая продукция». 17 .40—День 
Дона.. 18 .00  — Для детей. «Л азо 
рик». 1 8 .30— «Честь рабочего 
человека». Репортаж  из павильона 
В Д Н Х  «Труд и отдых». 19 .00  — 
Фестиваль многосерийных совет
ских и зарубежных телевизион

ных фильмов. «Операция «Трест». 
3-я серия. 2 0 .25  — «Время». Ин. 
формационная программа. 2 1 .0 0 — 
«Н аш  другарь Болгария». Специ
альный выпуск телевизионного 
журнала. 2 2 .0 0 —Первенство Е в
ропы по фигурному катанию. 
(Мужчины). Произвольная про
грамма. Передача из Ф РГ . В пе
рерывах — Новости. Коммента
рии. Программа передач.

Р ед а к то р  М . К И С Е Л Е В .

НАШ АДРЕС: Волгодонск,
ул. Волгодонская, 12, редак
ция газеты «Ленинец».

ТЕЛЕФОНЫ : редактора —
26-31; зам. редактора, ответст
венного секретаря, отделов про
мышленности н писем — 24-24;
сельхозотдела — 26-44; бухгал
терии — 24-49; типографии - —
.24-74.
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